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Protokoll 
über die gemeinsame Sitzung des Hauptausschusses  

und des Finanzausschusses des Schulverbandes Bad Bramstedt 
am 21. Oktober 2014 

im Sitzungssaal der Amtsverwaltung Bad Bramstedt-Land 
 
Beginn: 19.20 Uhr       Ende: 20.45 Uhr 
 
Anwesend: Für den Hauptausschuss:  
  Herr Bürgermeister Klose 

Herr Bürgermeister Sick 
Herr Bürgermeister Menken 
Herr Stadtverordneter Wrage 
Herr Stadtverordneter Dr. Spies (für Herrn Clausen) 
Herr Stadtverordneter Behm (für Herrn Cheglov) 
 
Für den Finanzausschuss: 
Herr Bürgermeister Boyens 
Frau Bürgermeisterin Peschel 
Herr Bürgermeister Schirrmacher 
Herr Stadtverordneter Dr. Spies 
Herr Stadtverordneter Weiß 
Herr Stadtverordneter Behm 
 

Nicht stimmberechtigt: Herr Bürgermeister Lembcke, Herr Bürgermeister Hasselmann, 
Frau Bürgermeisterin Malzahn, Frau Stadtverordnet Mißfeldt, 
Herr Stadtverordneter Bredfeldt 
 

Von der Verwaltung: Herr Bürgermeister Kütbach, Herr Stölting, 
  Herr Reinbacher 
 
Protokollführer: Herr Böttger 
 
 
Herr Klose eröffnet um 19.20 Uhr – aufgrund notwendiger Vorberatungen –  
die Sitzung, begrüßt die Erschienenen und stellt fest, dass der Ausschuss beschluss-
fähig ist. Gegen die Einladung mit verkürzter Ladungsfrist werden keine Einwendun-
gen erhoben. Es besteht Einvernehmen zwischen den beiden Ausschüssen, dass Herr 
Klose den gemeinsamen Vorsitz der Sitzung übernimmt.  
 

Tagesordnung 
 

Nr. Bezeichnung 

1. Einwohnerfragestunde 

2. Neubau/Anbau Mensa GS am Storchennest 

hier: Stand/Freigabe/Auftragserteilung von Baumaßnahmen 

3. Anfragen 

4. Verschiedenes 
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TOP 1 Einwohnerfragestunde 

 
Einwohner/innen und Vertreter der Presse sind nicht anwesend. 
 

TOP 2 
Neubau/Anbau Mensa GS am Storchennest 
hier: Stand/Freigabe/Auftragserteilung von Baumaßnahmen 

 
Herr Architekt Bahnemann erläutert die in der Sitzungsvorlage dargestellten Zahlen, 
insbesondere die möglichen Einsparungen, wenn anstelle des Pultdaches ein Flach-
dach gebaut wird. Herr Wrage äußert in diesem Zusammenhang seine Bedenken bei 
der Errichtung eines Flachdaches. Herr Boyens gibt den Hinweis, dass im Falle eines 
Flachdaches auf jeden Fall ein Überstand über das Mauerwerk von 15 cm anstelle von 
den geplanten 4 cm erfolgen sollte. Es besteht im Ausschuss Einvernehmen, dass von 
Seiten des Architekten auf jeden Fall auch eine 3 Variante „Satteldach“ errechnet wer-
den soll. 
 
Abstimmungsergebnis: Finanzausschuss einstimmig 
     Hauptausschuss  einstimmig 
 
Herr Boyens erläutert, dass im Rahmen einer Eilentscheidung des stv. Schulver-
bandsvorstehers Herrn Lembcke bereits das Hauptgewerk in Auftrag gegeben wurde. 
Diese Entscheidung war notwendig, damit die zeitliche Verzögerung der Baumaß-
nahme nicht noch weiter voranschreitet. Die Entscheidung ist in Abstimmung mit den 
beiden Ausschussvorsitzenden und dem stellv. Bürgermeister der Stadt Bad 
Bramstedt, Herrn Helmcke, erfolgt. Der Finanzausschuss und der Hauptausschuss 
bestätigen nachträglich diese als notwendig anerkannte Eilentscheidung des stv. 
Schulverbandsvorstehers. 
 
Abstimmungsergebnis: Finanzausschuss einstimmig 
     Hauptausschuss  einstimmig 
 
Aufgrund der noch zu führenden Beratung im Hinblick auf die Gestaltung des Daches, 
können bzw. müssen zum gegenwärtigen Zeitpunkt noch folgende Gewerke in Auftrag 
gegeben werden, da sie im Rahmen des Hauptgewerkes mit berücksichtigt werden 
müssen: 
                 Heizungs- und Sanitäranlagen   39.127,28 € 
                 Blitzschutz        4.064,98 € 
 
Es besteht Einvernehmen, dass die entsprechenden Auftragserteilungen erfolgen. 
 
Abstimmungsergebnis: Finanzausschuss einstimmig 
     Hauptausschuss  einstimmig 
 
Herr Klose spricht die Thematik der Verminderung der Fensterflächen an. Herr  
Bahnemann teilt mit, dass Einsparungen hierdurch nicht erzielt werden, da im Gegen-
zug die massive Bauweise des Gebäudes in diesem Bereich Mehrkosten erzeugt. Der 
Ausschuss bittet hierzu um Vorlage von entsprechendem Zahlenmaterial durch den 
Architekten. Es wird nach kurzer Beratung darum gebeten, alternativ zu prüfen,  
welche Kosten entstehen, wenn ca. 70 cm Sockel in Massivbauweise errichtet  
werden. Herr Boyens empfiehlt aus statischen Gründen in diesem Bereich auch den 
Einbau von mindestens einer massiven Säule. 
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Abstimmungsergebnis: Finanzausschuss einstimmig 
     Hauptausschuss  einstimmig 
 
Herr Boyens beantragt die Kostengruppen 500 (Außenanlagen) und 600 (Einrichtung) 
aus dem Architektenauftrag herauszunehmen, da diese Maßnahmen auch selbständig 
durch die Verwaltung erledigt werden können. Hierüber besteht in beiden Ausschüs-
sen Einvernehmen. Die Herausnahme des Gewerkes „Küchenausstattung“ in Höhe 
von 30.000,00 € soll nicht erfolgen. 
 
Abstimmungsergebnis: Finanzausschuss einstimmig 
     Hauptausschuss  einstimmig 
 
Im Bezug auf die Kostengruppe 700 (Baunebenkosten) soll das Architekturbüro noch 
einen veränderten Vorschlag im Hinblick auf die bisher veranschlagten 25 % machen. 
 
Herr Lembcke erkundigt sich danach, ob die o.g. Veränderungen zu einer Ver-
zögerung der Gesamtbaumaßnahme führen können. Herr Bahnemann verneint  
dies. Herr Klose bittet darum, dass die entsprechenden Sitzungsvorlagen rechtzeitig 
zur nächsten Sitzung am 19.11.2014 übersandt werden sollen. 
 

TOP 3 Anfragen 

 
Anfragen werden nicht gestellt. 
 
 

TOP 4 Verschiedenes 

 
Als nächste Sitzungstermine werden genannt: 
 
19.11.2014, 19.00 Uhr, Amtsverwaltung, Finanzausschuss und Hauptausschuss 
25.11.2014, 19.00 Uhr, Amtsverwaltung, Finanzausschuss und Hauptausschuss 
                                      (nur bei Bedarf!) 
26.11.2014, 19.00 Uhr, Schlosssaal, Schulverbandsvertretung 
 
Herr Klose dankt allen Anwesenden für die Sitzungsteilnahme und schließt die  
gemeinsame Sitzung. 
 
 
 
      Gesehen: 
 
 
 
 
(Peter Boyens)           (Holger Klose)        (Hans-Jürgen Kütbach)      (Nils Böttger) 
Vorsitzender     Vorsitzender   Schulverbandsvorsteher     Protokollführer 
Finanzausschuss    Hauptausschuss 


